



BOLETIN DE PRENSA

Boletín No. 1775
Ciudad Universitaria, 7 de junio de 2017.

Aprueba Consejo de Rectores el ingreso de la UAEM al CUMex

• ***Demandan universidades mayores recursos para mantener calidad académica***

La necesidad de recursos ordinarios o extraordinarios que les permita a las instituciones de educación superior cumplir con la calidad académica, fue uno de los temas abordados durante la Segunda Sesión Ordinaria 2017 del Consejo de Rectores del Consorcio de Universidades Mexicanas (CUMex), realizada este 5 y 6 de junio en la Universidad Autónoma de Sinaloa (UAS).

En esta sesión de trabajo se presentó la solicitud de ingreso de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) al CUMex, misma que fue aprobada al cumplir sobradamente con los indicadores que la avalan para integrarse como la afiliada 31 de este Consorcio y posicionarse entre los diez primeros lugares, por lo que le fue tomada la protesta correspondiente al rector Alejandro Vera Jiménez.

Los rectores y representantes institucionales encabezados por el presidente del CUMex y rector de la Universidad Autónoma de Guerrero (UAGro), Javier Saldaña Almazán, expusieron los temas que aquejan a las universidades, coincidiendo en la necesidad de contar con recursos suficientes para atenderlos.

El rector de la UAS y vicepresidente del CUMex, Juan Eulogio Guerra Liera, expuso la urgencia de reflexionar sobre los recursos que requieren las universidades para mantener su calidad académica y hacer una propuesta crítica, con argumentos académicos y técnicos desde las instituciones que ya han demostrado su calidad y su convicción por la mejora continua.

Por su parte, el director general de Educación Superior Universitaria, Salvador Malo Álvarez, coincidió en que las universidades deben cambiar para lograr un mejor sistema educativo en el país y lamentó que los fondos y programas extraordinarios hayan disminuido en la idea de no reducir el subsidio ordinario a las universidades públicas.

Durante la segunda sesión ordinaria, inaugurada por el gobernador de Sinaloa, Quirino Ordaz Coppel, se enfatizó la importancia de participar en el programa nacional Red Jóvenes por Jóvenes y en la Comisión Ciudadana de Apoyo al Programa contra la Violencia en cada una de las entidades federativas, por lo que se solicitará a la Secretaría de Gobernación se pueda incorporar a las instituciones de educación superior a ambos escenarios.

A esta sesión también acudieron Salvador Jara Guerrero, subsecretario de Educación Superior de la SEP; Víctor Manuel Abarca Ramírez, coordinador general académico del CUMex; Roberto Villers Aispuro, director General Académico de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación superior (Anuies) en representación del secretario General Ejecutivo Jaime Valls Esponda y los representantes institucionales de las 31 universidades miembros de CUMex.

En su mensaje Roberto Villers Aispuro, refirió que la Agenda 20-30 de la educación superior seguirá enriqueciéndose para en su momento ser presentada a los candidatos presidenciales en el 2018.

Quedó de manifiesto la preocupación de que se pida a las universidades públicas estatales calidad y ampliación de la oferta educativa, mientras que el financiamiento público para tal efecto va a la baja, por lo que es necesario revertir ese comportamiento



UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DEL
ESTADO DE MORELOS

Universidad Autónoma del Estado de Morelos Dirección de Comunicación Institucional



en beneficio de la educación superior para que los rectores se dediquen más al desarrollo de las funciones sustantivas, en lugar de estar preocupados por el pago de la siguiente quincena.

En ese sentido, se hizo mención de la grave crisis económica por la que atraviesan las universidades de Morelos, Zacatecas y Michoacán, cuyos rectores reflexionaron esta problemática.

En la reunión se acordaron entre otros puntos, formar una comisión de instituciones para revisar el Programa para el Fortalecimiento de la Calidad Educativa (PFCE) y el Programa para el Desarrollo Profesional Docente (Prodep) enfocándolo al proceso de internacionalización; la actualización de los indicadores de ingreso y permanencia de las universidades del CUMex para enero de 2018; formar una comisión de universidades para actualizar los estatutos del CUMex y enviar los formatos para actualizar los indicadores de capacidad y competitividad académica de las instituciones de educación superior.

De igual forma se estableció gestionar, por parte del CUMex ante la Dirección General de Educación Superior Universitaria de la Secretaría de Educación Pública (SEP), el reconocimiento de los indicadores de capacidad y competitividad académica de las universidades miembros y realizar un taller con sus directores generales de planeación para la integración de los indicadores de permanencia en el CUMex.

En esta sesión ordinaria, se realizó la presentación de las *Perspectivas de la evaluación de la oferta educativa de pregrado en México*, a cargo de Rafael Vidal Uribe, coordinador General de los Comités Interinstitucionales para la Evaluación de la Educación Superior (Ciees).

Por otra parte, el director general de Participación Ciudadana para la Prevención Social de la Violencia y la Delincuencia de la Secretaría de Gobernación, Humberto Veras Godoy, recibió un reconocimiento a su trayectoria académica, como ex rector de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo y ex presidente de CUMex.

Asimismo, se trató el tema de la Agenda Estratégica de Información CUMex 2016 y se acordó que la Universidad Autónoma del Carmen (UNACAR) será la sede de la próxima sesión ordinaria, además de realizar una sesión extraordinaria en la ciudad de Acapulco, donde esté presente el secretario de Educación Pública, Aurelio Nuño Mayer, en fecha por definirse.

Por una humanidad culta

